

<b>Medio</b>	LA TERCERA
<b>Fecha</b>	01/06/2016
<b>Mención</b>	Diputados oficiarán al SII y al Mineduc por eventual lucro en la Unab. Mención a la UAH.

"El plantel traspasó al grupo controlador, entre 2010 y 2013, \$ 35 mil millones".

**Fabían Ceballos**  
Estudiante UNAB

"Hace tiempo estamos escuchando que los estudiantes tienen problemas".

**Camila Vallejo**  
Diputada PC

"Ha habido una incapacidad de legislar en una materia tan importante".

**María José Hoffman**  
Diputado UDI

## Diputados oficiarán al SII y al Mineduc por eventual lucro en Unab

► Alumnos de U. Andrés Bello llevan 19 días de toma. Denuncian millonarios desvíos de fondos al extranjero y evasión tributaria.



► Estudiantes de la Unab en Comisión de Educación ayer en la Cámara. FOTO: DEDVI MISSENE



► Estudiantes de la U. Santo Tomás en proceso de votación por paro indefinido. FOTO: RENEALDO LIBILLA

**Flor Guzmán C**  
Valparaíso

Se cumplen 19 días desde que la primera facultad de la U. Andrés Bello (Unab) apareció tomada por sus estudiantes. Hoy, según cuentan los propios alumnos, pese a los múltiples desalojos, hay 40 carteras movilizadas y todas las sedes de Santiago están en toma. Sólo un par de edificios de Campus Casona constituyen la excepción. Los estudiantes denuncian que Laureate, grupo controlador de éste y otros planteles como U. Viña del Mar y U. de Las Américas, realizan millonarios desvíos de dineros al exterior y no reinvierten todos los fondos en educación, como la ley ordena.

Ayer precisamente los dirigentes fueron a denunciar estas presuntas irregularidades a la Comisión de Educación de la Cámara. "Están los antecedentes. Sabemos que la universidad está lucrando. Tenemos una ley del intervector, está la ley para comenzar una investigación. ¿Hasta cuándo vamos a seguir con la pasividad?", señaló Fabián Ceballos, estudian-

te de derecho de la Unab y uno de los dirigentes del movimiento.

Los alumnos denuncian que el plantel "traspasó al grupo controlador, entre 2010 y 2013, \$ 35 mil millones. Estos fondos debieron ser reinvertidos y además no pagaron los impuestos correspondientes", añadió Ceballos.

A raíz de esta situación, la Comisión de Educación decidió oficiar al Servicio de Impuestos Internos (SII), al Mineduc y al Ministerio Público. "Le pedimos al SII que informe cuál fue la evaluación que hicieron en relación a la investigación de lucro en la Unab y que den cuenta de los antecedentes sobre patrimonio y acciones financieras del plantel", señaló Alberto Robles (PR), presidente de la comisión.

Pero esta no es la primera vez que parlamentarios deciden acudir al SII. En abril los diputados Giorgio Jackson (RD) y Camila Vallejo (PC) decidieron solicitar al SII que se querelle en el marco de las investigaciones que lleva a cabo la fiscalía por lucro en una docena de planteles.

"Hace tiempo estamos escu-

chando que los estudiantes tienen problemas con la dirección de estudiantes, los reglamentos están siendo utilizados vulnerando sus derechos fundamentales y son víctimas de sumarios arbitrarios", subrayó Camila Vallejo, quien remarcó que existen los antecedentes para que se designe un administrador provisional, "como incumplimiento del proyecto académico y mal uso de las platas".

En tanto la diputada UDI María José Hoffman señaló que "aquí hay que tener autocrítica. Ha habido una incapacidad de legislar en una materia tan importante, que hace años vienen pidiendo los estudiantes. No hemos sido capaces de generar la confianza que deben tener las familias en el sistema. El fantasma del lucro y la mala acreditación siguen presentes".

#### **Votaciones y marcha**

Durante todo el día y en distintas universidades del país se desarrolló el proceso de votación, en el marco del llamado a paro nacional que lanzó la Confech, y cuyo resultado se conocerá mañana.

En ese contexto, también, por la tarde alumnos de la U. Alberto Hurtado y la U. Nacional Andrés Bello salieron a manifestarse por la Alameda, reiterando su descontento por la falta de información sobre el proyecto de educación superior que en los próximos días debe ingresar al Congreso.

#### **Ausencia de la Confech**

Los diputados de la Comisión de Educación lamentaron que la Confech haya rechazado la invitación a exponer sus demandas en la instancia, en el marco de la discusión prelegislativa sobre el proyecto de educación superior que ingresará en junio. "Cuando no hay razones, lamentablemente en las movilizaciones ganan los ultrones", criticó Jaime Belloio (UDI), mientras que su par DC Mario Venegas señaló que es una actitud "incomprensible y una contradicción, porque demandan participación, pero cuando se la ofrecemos no llegan".

En tanto, Robles señaló que el hecho de que no hayan venido es la "pérdida del espacio democrático que tenían para poder exponer sus ideas". ●